



BISTUM SPEYER

Gemeindepastoral 2015 Info leitende Pfarrer

10. / 21. November 2014



BISTUM SPEYER

Bibel Teilen zur Brotvermehrungsperikope

Überraschung

Anruf und Auftrag Jesu

Schock und Resignation Blick auf das Defizit

Annahme der Realität

Blick auf die Ressourcen

Ermutigung

dankbar die Situation anzunehmen

Neue Wege

Segen Jesu ermöglicht das Teilen des Wenigen

Überraschung

Sättigung ereignet sich auf nie gedachte Weise



Der Prozess „Gemeindepastoral 2015“

Überraschung

der Anruf und Auftrag Jesu für uns heute

Schock und Resignation

Defizite

- Personalausstattung und Personalqualifizierung
- Entfremdung und Kirchenaustritt
- Neues Kirchenmodell
- Missionssituation



Der Prozess „Gemeindepastoral 2015“

Annahme der Realität

Blick auf die Ressourcen

Ermutigung

Das Konzept „Gemeindepastoral 2015“ – Gestalten der Situation

Neue Wege wagen

Neue Schwerpunkte setzen im Sinne der vier Prinzipien (Pastorales Konzept)

Hoffen auf Überraschungen



Der Prozess „Gemeindepastoral 2015“

Fortbildung mit Prof. Jacobs

In jedem Veränderungsprozess gibt es

- Zweifler
- Skeptiker
- Befürworter

→ **Die Skeptiker sind zu gewinnen !**



Der Prozess „Gemeindepastoral 2015“

Spannung zwischen Konzept und Realität

Ängste

- Vor dem Neuen und den kommenden Herausforderung
- Vor Überforderung
- Vor eigenem Versagen
- Vor dem Umstellen der eigenen Arbeitsweise
- Vor den Ansprüchen der Gemeinden
- Vor Konflikten und davor, allein gelassen zu werden



Der Prozess „Gemeindepastoral 2015“

Vieles löst sich oftmals, wenn die neue Situation wirklich eintritt

- Zuschnitt in der künftigen Struktur 2015
- Zentrales Pfarrbüro
- Abstimmung nach den Standards
- Delegation von Aufgaben an die Regionalverwaltung
- Einübung der Team-Arbeit



Der Prozess „Gemeindepastoral 2015“

Gemeindepastoral 2015 kommt nicht erst,
sondern ist weithin schon Realität !

Von den geplanten 70 neuen Pfarreien
sind bereits 58 schon im Zuschnitt von 2015.

Schon jetzt lohnt es sich, nach den Standards zu arbeiten



Der Prozess „Gemeindepastoral 2015“

**Wir haben bei der Formulierung von „Gemeindepastoral 2015“
immer wieder den Dreischritt eingeübt von**

→ Sehen → Urteilen → Handeln

Zerrbild dessen ist der Dreischritt von

→ Wegschauen → Verurteilen → Klagen



Der Prozess „Gemeindepastoral 2015“

2010 Forum I

Klärung der künftigen Struktur

2011/12 Forum II und III

Vorbereitung des Grundlagenpapiers „Der Geist ist es, der lebendig macht“

2013 Forum IV

Verabschiedung der Kapitel I – IV des Grundlagenpapiers „Der Geist ist es, der lebendig macht“

2014 Forum V

Klärung der Rätestruktur und der Finanzverwaltung

2014 Forum VI

Verabschiedung von Kapitel V des Grundlagenpapiers „Der Geist ist es, der lebendig macht“



Der Prozess „Gemeindepastoral 2015“

Mit Forum VI ist der inhaltliche Beratungsprozess abgeschlossen !

Das Jahr 2015 dient der Information und der Umsetzung



Der Prozess „Gemeindepastoral 2015“

10./21. November 2014 **Informationsveranstaltung für
Leitende Pfarrer**

22. November 2014 **Rätetag (Maria Rosenberg)**
17. Januar 2015 **Rätetag (Herz-Jesu-Kloster)**
24. Januar 2015 **Rätetag (Heinrich-Pesch-Haus)**

ab 1. Advent 2014 **Geistliche Impulse** zur Vorbereitung auf
„Gemeindepastoral 2015“

1. Januar 2015 **Errichtung der Regionalverwaltungen**



Ausblick auf die nächsten Schritte im Prozess „Gemeindepastoral 2015“

- | | |
|----------------------------------|---|
| 03. Februar
bis 22. Juli 2015 | Pfarrverbandsbesuche |
| 28. Februar 2015 | Abschluss des Verfahrens zur Gemeindebildung |
| Pfingsten 2015 | Ökumenischer Kirchentag in Speyer |
| 26. September 2015 | Diözesanes Forum VII |
| 10./11. Oktober 2015 | Wahlen der pfarrlichen Gremien |



Gemeindepastoral 2015
Diözesanes Forum VI

10. – 12. Oktober 2014